

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Primera Asamblea provincial de Acción Popular

La próxima Asamblea será en Cartagena

El sábado y ayer domingo ha tenido lugar en Murcia la primera Asamblea provincial de Acción Popular, con un éxito indiscutible que ha puesto de manifiesto la pujante organización de las derechas en nuestra provincia, organización que propugna no intereses partidistas sino la realización de un hermoso programa de justicia y de orden social, a la vez que la solución de importantes problemas comarcales para incrementar el desarrollo de la economía regional.

A esta asamblea han concurrido 349 delegados representando a 28 Ayuntamientos, 30 comités de partidos rurales y un total de 34.897 afiliados.

En la discusión de las ponencias, se concedió la presidencia de la Mesa de la Sección tercera sobre «Cuestiones Municipales» a don Pascual Calero Jordá, secretario y delegado de Cartagena.

El Comité de A. P. de Cartagena presentó una razonadísima ponencia sobre «Riegos de la cuenca del Segura» y «Economía regional» que mereció pasar a una Comisión especial y a la asesoría jurídica nombrada para el estudio y preparación de la próxima Asamblea. En ella se propugnaba la realización del proyecto de regadíos de los campos de Cartagena a base de aprovechamiento de las aguas sobrantes del Segura, de que es autor el ingeniero señor González; la construcción de los f. c. Cartagena-Aguilas y Cartagena-Totana, la intensificación del tráfico del puerto de Cartagena y una solución al problema de la minería.

En esta Asamblea ha quedado constituida la Acción Popular Provincial Murciana como organismo autónomo adherido a la Confederación Española de Derechas Autónomas, concediéndose a Cartagena la autonomía necesaria para la acción en los partidos judiciales de Cartagena y La Unión.

Quedó elegido el Comité provincial bajo la presidencia de don José Sandoval Amorós, integrado por representantes de los comités de Murcia, Cartagena, Yecla, Totana, Lorca, Cieza, Murcia y Caravaca.

LA SESION DE ULTIMA HORA
Se celebró ayer a las once en el Central Cinema, repleto de público, con muchas Sras. Ocuparon la presidencia en el escenario con el presidente de A. P. de Murcia

señor Sandoval, los oradores leídos de Madrid don Federico Salmón, señorita Pilar Velasco y don Rafael Marín Lázaro, del Comité Central de la C. E. D. A.; el Comité femenino de Murcia y el de Cartagena representado por doña Irene Cantó de Soler, doña Concepción Roig de Oliver y la señorita Amelia Portela.

El señor Sandoval presenta a los oradores. Dice que A. P. ante el sectarismo de los gobernantes, hace manifestación de catolicismo, resaltando el acuerdo de esta Asamblea de fundar escuelas católicas en todos los centros de Acción Popular, para contrastar la Escuela laica que se quiere implantar. Fué muy aplaudido.

PILAR VELASCO

Empieza diciendo que tremola la bandera de las mujeres católicas españolas, bordada con hilos de esperanza, oraciones y sacrificios y rematada por la Cruz del Redentor, para pasearla por todos los pueblos de España. Porque a Cristo—dice—se lo debemos las mujeres todo, ya que de esclava que era la mujer en la antigua civilización se convirtió en compañera de hombre.

Cuando surgen los conflictos de la fé, surgen las mujeres; por eso actuamos ahora en política, cumpliendo un deber. Se habla de programas mínimos, pues el nuestro es defender la Religión, la familia y la verdad católica tradicional.

Tres pilares, sostén de la sociedad española, se tambalean: la Iglesia, el hogar y la escuela. No hay que extrañar que la mujer reaccione cuando vemos la Iglesia vejada y perseguida, la conciencia de país herida por el sectarismo, perturbado el orden, profanada la familia y la santidad de las Instituciones, la pública inmoralidad la persecución de la enseñanza católica para arrancar de los niños sentimientos y respetos y convertirlos como los pobres niños rusos sin Dios, sin hogar, sin padres, sin pan y sin calor de nada.

Pedimos respeto para la Iglesia y para nuestra fé, poder vivir y morir como católicos, derecho de los padres a buscar los maestros que crean mas convenientes para sus hijos y esa libertad de conciencia prometida en la Constitución que los que la han hecho han sido los primeros en violar. Pedimos también paz y bien-

estar social, un sistema justo y humano basado en la autoridad y de las leyes, por igual para todos

Acción Popular quiere la mejora de condiciones de vida de los obreros y buscar la armonía social basada en las encíclicas pontificias inspiradas en las palabras del Evangelio «amaos los unos a los otros»

Habla después de cómo han de actuar las mujeres en la política, sin olvidar que su misión principal está en el hogar. Hay que llevar a las Cortes a los que representen nuestros ideales e intereses. Invita a las mujeres a que no den un solo voto a los que votaron la Ley de Congregaciones, pues estos no deben vivir ni por los votos de la mujer española ni por los de los hombres sobre los cuales pueda ésta tener alguna influencia.

La mujer ha de preocuparse sobre todo del problema social y económico para conquistar a las masas humildes con paz, justicia amor y cultura. Conservando nuestra feminidad será más fácil el triunfo.

Termina con la narración de una fábula, sacando la moraleja de que las mujeres españolas sabrán aplastar la cabeza de la hidra revolucionaria.

SALMON

Luego de ofrecer los aplausos a los concejales murcianos de la CEDA y de excitar a trabajar todos juntos hasta arrancar el Poder a ese sindicato de partidos que lo detenta, comentó las elecciones de 23 de Abril, en las que el Gobierno no fué tan imparcial como se ha dicho toda vez que consintió desmanes y coacciones de los socialistas. La voz de las urnas es de disconformidad con la obra de Gobierno y de los socialistas. Esta voz la ha oído España entera.

En biosos párrafos censura cómo se votó la Ley de Congregaciones, la falta de libertad de propaganda y la política de persecución contra las derechas.

Comenta la última crisis, crisis pintoresca en la que se resquebrajaron las instituciones republicanas.

Ataca a los socialistas que tienen la desvergüenza de pensar en una nueva quema de conventos e iglesias, lo que sabrá impedir la reacción conservadora hasta ya de tanta tiranía. Ataca duramente a los radicales que votaron toda la obra revolucionaria.

Dice que el Poder está más cerca de las derechas que muchos se creen. No podemos defraudar al pueblo. Hemos de reanudar el programa que predicamos. En cuanto a la forma de régimen, acatamos el Poder cons-

tuido, pero no podemos definirnos de otra manera mientras no cambien de conducta el Gobierno y la República sea compatible con la paz social y la libertad.

Es icita la desobediencia cuando el Poder público pisotea la conciencia, porque Dios está por encima de los hombres.

Describe en admirables párrafos el fracaso de la revolución y la crisis de autoridad que hay en España.

Refiere finalmente a una de las conclusiones de esta Asamblea que es propugnar la formación de una Mancomunidad de Ayuntamientos murcianos para resolver sus problemas, apartados de todo partidismo político, pues parece que no hay nadie que defienda a Murcia y esta provincia ha de brillar en el concierto de las regiones españolas.

MARIN LAZARO

Pronunció elocuentísimo discurso, comenzando por hacer resaltar el movimiento derechista iniciado en España, capaz de arrollar todas las tempestades, porque es el pueblo el que habla el pueblo de la Reconquista y de la Independencia española

Compara el nacimiento y desarrollo de Acción Popular con los movimientos populares de los católicos en Alemania, Italia y Francia.

Define a Acción Popular como organismo democrático, social y constitucional y desarrolla en bellos conceptos estos puntos. En cuanto a las formas de Gobierno dice que no somos indiferentes, pero es un problema que no está planteado ahora en la sociedad española. Son otros problemas que afectan a la Religión, a la familia, al orden social, los cuales no son de monarquía ni de república, sino de civilización. Por encima del régimen está España, antes, ahora y luego, a la que hay que salvar.

Taza magistralmente el cuadro que ofrece actualmente España, cuya única salvación está en la organización de las derechas, y termina animando a todos a laborar por la Cruz y por la Patria porque después de la pasión vendrá la resurrección, esto es la salvación de España.

Las ovaciones se repletaron estuendosas durante los discursos y al terminar el acto

BANQUETE

En la Casa del Pueblo O. t. i. ca fueron obsequiados con un banquete los concejales murcianos de Acción Popular triunfantes en las elecciones de Abril. Hablaron de nuevo los señores Salmón, Marín Lázaro y la señorita

Pilar Velasco, siendo ovacionados con entusiasmo.

Por el Comité de A. P. de Cartagena habló el Presidente señor Navarro Ruiz, ofreciendo en elocuentes párrafos un saludo y un aplauso a todos, especialmente a los «cargos podridos» murcianos entre los cuales se contará Cartagena en las próximas elecciones. Hizo votos por la unión de los católicos de la provincia, siendo muy aplaudido y felicitado.

Al terminar de hablar el señor Navarro y a propuesta del presidente del Comité provincial, la concurrencia puesta en pie ovacionó a la representación cartagenera, designándose a Cartagena para lugar donde se celebrará la próxima Asamblea provincial de Acción Popular, viéndose obligado el señor Navarro a levantarse para agradecer tan honrosa designación.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid, el coronel de Infantería don Luis Augusto Palma con su bella hija Pilar.

—Para una temporada con los señores de Moreno de Guerra en bella sobrina María Luisa Díaz Ripoll.

—De Madrid, don Juan Carlos Muñoz D'gado Pintó.

—De Madrid, doña María Saavedra de Holt.

—De Granada ha regresado el capitán de corbeta don Rafael Gaitián y Carlos-Roor, comandante del submarino O-6.

NOTAS VARIAS

En la Caridad se celebró el sábado en la tarde la boda de la bella y distinguida señorita Caridad de Lara y Dorda con el oficial de Artillería don Juan Martínez Fuentes. Ella vestía elegante traje blanco. El único mes de gala.

Fueron padrinos la madre de la novia doña Caridad Dorda viuda de Lara y don Francisco Martínez Fuentes, hermano del novio.

Como testigos firmaron don Manuel Dorda, don Juan Dorda, don José Gómez Hernández, don Segismundo Alvarez, don Eduardo Roldán y don José López Pintó.

Después de una venturosa al nuevo matrimonio.

—La Junta del Perpetuo Socorro tiene el gusto de invitar a todos sus asociados y devotos de la Virgen el día 27, festividad de Nuestra Señora, a la misa solemnemente de Comunión que se celebrará a las 9 en la Parroquia del Carmen y por la tarde a las 5 al reparto de meriendas a los niños de la Catequesis de la parroquia.